
2010 11

 「クラブを
　マネジメントする」

R I第2790地区

 ガバナー

　　織 田 吉 郎

ロータリー理解推進月間 2011年1月号

スタイル（様式）を磨こう

7

　新年明けましておめでとうございます。

　本年が皆様のクラブにとりまして明るい話題の溢れ

る一年でありますよう祈っております。

　昨年皆様のクラブを公式訪問でお邪魔した折にいた

だいた心のこもった温かいおもてなしに感謝申し上げ

ます。

　お陰様で84クラブ全ての公式訪問を無事に終えるこ

とができました。そしてクラブの悩みを聞かせていた

だくことにより、地区内クラブの“今ここにある危

機”の実態を知ることができました。今後は各クラブ

からいただいた情報をまとめ、その実態をより鮮明な

ものにして地区内の皆様へ発信してゆくつもりでおり

ます。

　また地区大会の折は遠路銚子までお越し下さりあり

がとうございました。お陰様で考えていた以上の大

会にしていただき、田中毅ＲＩ会長代理からもビチャ

イ・ラタクル元ＲＩ会長からも高い評価をいただくこ

とができました。設備の不十分な地方での開催で不便

や不愉快な思いを多くされたことと思いますが、私に

はご寛容くださった皆様の温かさをたっぷりと感じさ

せていただく大会となりました。

　 1 月はロータリー理解推進月間です。

　私は今、クラブを「組織」として見、その運営を

「経営」として見るべきではないかと考えています。

会員が減少し一般会計が逼迫しているにもかかわらず

事務局員に大きな人件費を割いていたり、立派な会場

で豪華な昼食に舌鼓を打っていたり、会員が充分にカ

バーできる筈の活動も外注していたり、と収入と支出

のバランスを考慮しないクラブがあまりにも多いこと
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に驚きます。これはクラブ運営を「組織経営」

として見ないことから来ています。

　これが企業なら収入が減少したら支出も減ら

してゆかないと経営が立ちゆかなくなるのは誰

が考えても分かります。しかしクラブは一年限

りの会長・幹事。この 1 年を何とか乗り切るこ

とができればあとは後任者が何とかするだろう

といった無責任な感覚が毎年バトンタッチされ

て、気が付いたらクラブの台所は火の車……。

これは多くのクラブで見られる光景です。

　『もし高校野球の女子マネージャーがドラッ

カーの「マネジメント」を読んだら』という本

が現在150万部を越えるベストセラーになって

います。この本は都立高校野球部の女子マネー

ジャーが“野球部を甲子園に連れてゆく”とい

う目標を立て、ドラッカーの「マネジメント」

を教科書にして夢を実現するまでを描いた小

説です。「マネジメント」は企業経営の本です

が、高校の野球部という「組織」の「経営」に

この本を当てはめたところが新鮮で、そして感

動的な物語仕立てにしたところがベストセラー

に結びついた理由でしょう。

　これを読んで、クラブという組織の経営に

「マネジメント」を当てはめて見たらどうだろ

う、私達はこれまでクラブを“経営する”“マ

ネジメント”という視点で考えたことがなかっ

たのではないかと思ったのです。クラブの理事

会を「マネジメント会議」として位置づけると

現在の理事会がもっと活性化するのではないで

しょうか。

　会員の持っている「強み」を生産的なものに

するために、今クラブに何が欠けているのかを

徹底的に考え、方針を打ち出し、会員一人一人

に何らかの貢献を実行し自己実現してもらうこ

と……。「マネジメント会議」だとすると、こ

れまでの形式ばった理事会からは生れなかった

「何か」が誕生するように思うのです。

　ここにクラブをマネジメントする 7 つの要素

を私なりにまとめてみました。

要　　素　 設　　　問 回　　　答

1 リーダー
トップマネジメント（会長）に根本的に

必要な資質は
「真摯」であること

2 定　　 義 我々の目的は何であるべきか 「綱領」「２つのモットー」

3 顧　 客 ロータリークラブにとって顧客とは ロータリアンを含む地域住民

4 マーケティング 顧客はロータリーに何を求めているか 感動すること

5 イノベーション 組織の外にもたらす変化とは
陳腐化したものを計画的かつ体系的に捨

てること

6 自己実現 各個人の強みを生産的なものにするには
一人一人の貢献実行は職業奉仕で（誠実

と信頼を）

7 規 模 地域社会が決める適正規模とは 感動を共有できる規模設定を

御意見をお寄せください。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

クラブをマネジメントするクラブをマネジメントする７７つの要素つの要素
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新年のご挨拶新年のご挨拶

　パストガバナー　大 矢 惣一郎
　　　　　　　　　　　（大原RC）

夢をかたちに夢をかたちに

　パストガバナー　齊 藤 　 博
　　　　　　　　　　　（市原RC）

日の出の勢い日の出の勢い

　パストガバナー　佐 川 一 元
　　　　　　　　　　（船橋南RC）

　会員皆様が、ご多幸のうちに新年をお迎えな

さったものと、お喜び申し上げます。

　私は1973年、西オーストラリア派遣のローター

アクトチームの団長として、パースで新年を迎え

たのが戦後においてのはじめての外国でのお正月

でしたが、やはりなつかしいのは悠然として海か

ら朝日がのぼる日本のお正月です。

　躍進、発展、向上のシンボルとして、あの気魄、

青春の誇りを老い坂を迎えても思っています。

　日は昇っても没するのですが、やがてまた昇っ

てくるのです。

　不滅の勢いに期待しましょう。

　新年おめでとうございます。旧年中は各分区の

ガバナー補佐様を始め各ロータリークラブの会

長様、並びに会員の皆様には格別なるご協力とご

支援を賜り心よりお礼申し上げ、その折り頂きま

した貴重なご意見やご示唆に改めて感謝致しま

す。或る分区のご意見に「今職業奉仕、職業奉仕

と声高に言われるが、ロータリアンが職業奉仕を

忘れているからではないのか？」に愕然と致しま

した。老子曰く「大道廃れて、焉に仁義あり、智

慧出でて、焉に大儀あり（世が乱れてくると、仁

だ、やれ大儀だと声高に叫ばれ、小賢しい人間の

智慧がのさばり出す、大きな虚偽がはびこる様に

なる）」と在ります。

　ロータリーも職業奉仕重要性が叫ばれ、職業奉

仕の理念の強化を求められるのも、各職業業界の

倫理観の荒廃、使命観の消失が顕著に現れている

からではないのか。職業奉仕と言わず、ロータリー

の原点に帰ろう。

新年おめでとうございます新年おめでとうございます

　パストガバナー　圡 屋 亮 平
　　　　　　　　　　　（松戸RC）

　新珠の春を迎え、心改まるものがございます。

ロータリー年度にとっては元旦は既に上半期を消

化した折り返し点であり、来し方を顧みて過去の

実践を反省し、未来の実践の糧とするため、心

新たにするときであります。私達は平素無造作

に「ロータリー」と言う言葉を使っていますが、

先人達が使ってきた言葉の本来の意味は「思想」

を意味するものであります。その明文の根拠は、

1923 年のセントルイスの国際大会で採択された

決議第 23－34 号第 1 項に、「ロータリーとは利

己と利他との調和を目的とする人生の哲学であ

る」と明言しているのであります。本年も理論を

踏まえた実践の重要性に心をとめて、ロータリー

運動を展開して行くことが肝要と存じます。

　謹んで新年のお祝いを申し上げます。

新年が会員とそのご家族、それに地域社会の皆様

に幸多かれと祈ります。

　そして各クラブが織田ガバナーの公式訪問を迎

えてクラブの改善を求められています。われわれ

の明日のロータリークラブの発展のために心を一

つにして皆で改善に取り組みましょう。

新年のご挨拶新年のご挨拶
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年頭のご挨拶年頭のご挨拶

　パストガバナー　秋 元 秀 夫
　　　　　　　　　　　（君津RC）

新たな年に当たり新たな年に当たり

　パストガバナー　平 山 金 吾
　　　　　　　　　　　（成田RC）

新年のご挨拶新年のご挨拶

　パストガバナー　長 島 洋 三
　　　　　　　　　　（市川東RC）

初春に思いを寄せて初春に思いを寄せて

　パストガバナー　石 井 亮太郎
　　　　　　　　　　（松戸東RC）

　新年明けましておめでとうございます。

　本年は大変難しい年と言われますが新しい年は

いつも私達に新鮮な期待を与えてくれます。

　先見性、勇気ある決断力を持つ者にとってはお

もしろい時代と堺屋太一が書いて居ります。

　NHKの大河ドラマに「龍馬伝、坂の上の雲」

が選ばれたのは維新の教えを今の私達に伝えた

かったからと思って居ります。

　戦後豊かになれば幸せになれると頑張ってきま

したが目前に少子高齢化、無縁社会を見る時、ロー

タリーが教える「助け合い　分かちあって　共に

生きる」理想を実践することによって地域社会に

再び存在感のあるロータリーでありたいと願って

新年のご挨拶とさせて頂きます。

　ロータリー会員数の減少が 1995 年をピークに

始まり 15 年になる。この原因を何に求めるか、

様々な考え方あると思います。今回の大阪での

ロータリー研究会に参加して、RI が考えている

2010－13 長期計画では、クラブがより大きく、

豊かで、大胆になることを目標にしている。RI

会長はRIの役目は「クラブのサポートと強化」「人

道的奉仕の重点化と増加」「公共イメージと認知

度の向上」であり、会員増強もこの３つの連携に

より、人道的奉仕が広報として、ロータリーのイ

メージアップになり、会員増強になる、と強調し

ていました。南園元 RI 理事の長期計画委員はロー

タリーの本質として「地域の人々の生活を改善し

たいという情熱を社会に役立つ活動に注いでいる

献身的な人々の世界的ネットワーク」と定義して

いました。渡辺好政元 RI 理事の「ロータリーの樹」

でクラブ奉仕は根、職業奉仕が幹、社会奉仕と国

際奉仕、新世代奉仕が枝と果実で説明しています。

　我が成田ロータリークラブも今年 50 周年を迎

えます。次なる 50 年に向け CLP を活用し総て

を洗い直し、全会員参加で会員も増え活性化して

います。本年もお互いに良き年でありますようお

祈り申し上げます。

　地区内ロータリアンの皆様、ご健勝で新春をお

迎えになられた事と存じます。

　昨今ロータリーは曲り角に立たされている様な

感が致します。永い歴史の流れの中には、紆余曲

折もありましたが、ロータリーの純粋性を愛し、

信じ、それを固持してきたが故に曲り角を誤らず

今日に至っていると考えられます。織田ガバナー

もその危機感を持たれロータリーの哲学とその思

想を貫き守るためのリーダーシップを発揮されて

いる最中、私達も意識を新たにロータリーを信じ

活動を実践して参りましょう。
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清 し々いロ清 し々いローータリタリーー運動の再開運動の再開

　パストガバナー　鈴 木 雅 博
　　　　　　　　　（市原中央RC）

　昨年大好評だった“龍馬伝”命懸けで、鎖国社

会から近代国家の実現の為に奔走した龍馬の姿に

魅了されたかと思います。

　ドラマ後の明治維新では、数々の構造改革を断

行、身分制度は消滅、旧武士の約 80％は俸禄を

失い、国家体制の樹立までは右往左往の社会状況

だったと想像出来ます。

　それから 140 有余年幾多の変遷を繰返し、勤

勉な国民は屈指の経済大国を築きました。昨今は

グローバル化の中、経済の低迷は人心の荒廃を生

み、期待する政治は無為無策、果して龍馬が描い

た誰もが笑って暮せる安寧社会と成り得たであろ

うか。

　いかなる時代でも我々の使命は、職業奉仕の理

念に基づく活動の実践の遂行であると痛感した年

頭であります。

新年のご挨拶新年のご挨拶

　パストガバナー　杉 木 禧 夫
　　　　　　　　　　　（茂原RC）

　「クラブ会長や会長のロータリーに対する認知度・

意識度の低さに失望して新入会員がクラブを去っ

ていくことがある。」これはゾーン研究会（2010

年 11 月・大阪）に於ける某講演の一部であります。

とてもショッキングで胸の痛む話でありました。

　私達はロータリーの基本精神（奉仕の理想の理

解と推進）をややもすると等閑にして好い気に

なっている場合がしばしばあります。年に何回か

は会員同士が集まってロータリー談義をしたり勉

強会（クラブ研修会）を実施して基本を噛み締め

直さなければならないと思います。自分達の認知

度が低くては地域住民への広報もアピールもあっ

たものではありません。

クラブ研修会を活用しようクラブ研修会を活用しよう

　パストガバナー　増 田 　 豁
　　　　　　　　　（千葉中央RC）

　謹んで新年のお慶びを申し上げます。

　織田ガバナーの卓越した御指導の下に新年を

迎え、清々しいロータリー運動復活の年度である

事を心に感じて居ります。

　ボランティア活動の相談の場や奉仕事業につ

いての上意下達の場と化した様な例会の場を、心

の修養・人間性の高揚の為の人生道場たるべき

と、ロータリーの本流に戻され様と織田ガバナー

が奮闘され、心あるロータリアンの嘆きを解き放

ち、ロータリーに明るい光を当てて下さいました。

織田ガバナーに感謝し喝采を送り、惜しみない協

力を決意して新年のご挨拶と致します。

　明けましておめでとうございます。

　ロータリアンの皆様並びにご家族の皆様には

益々ご健勝で明るい新年をお迎えのことと心から

お慶び申し上げます。

　昨年中は、皆様方の温かいご指導とご交誼を賜

り充実した年を過ごさせていただきました。深く

感謝申し上げます。

　ロータリーの原則を尊重し、歴史を学び、中

核となる価値観を研鑽し、「内には倫理の高揚を、

外には他のために奉仕の実践を」ロータリーから

受けた数々の恩恵を返す努力を続けていきたいと

思っています。（感恩・交流・奉仕）ロータリー

から大勢の友人と経営のノウハウと生きがいを頂

いている幸せに感謝の日々です。

　新年に当たり、会員皆様ロータリー家族皆様の

益々のご隆昌ご多幸を心から祈念申し上げ新年の

ご挨拶といたします。

新春のご挨拶新春のご挨拶

　パストガバナー　森 島 庸 吉
　　　　　　　　　　（船橋西RC）
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基本理念・信念を大事に基本理念・信念を大事に
　　　　自分磨きの一年を　　　　自分磨きの一年を

　パストガバナー　﨑 山 征 雄
　　　　　　　　（習志野中央RC）

「夢」「夢」

　パストガバナー　白 鳥 政 孝
　　　　　　　　　　　（市原RC）

甦るロ甦るローータリアン倫理タリアン倫理

　パストガバナー　山 中 義 忠
　　　　　　　　　　（船橋南RC）

　新年明けましておめでとうございます。現在の

国際ロータリー本部は今、会員の世界的減少によ

る収入不足から、待った無しの経費削減を実行し

ております。その現実的施策は、世界のロータリー

クラブとロータリアンに人頭分担金の値上げを実

施し、尚且つ確実なる会員増強による増収を要請

しております。また一方、歳出では表裏一体の別

法人ロータリー財団の支出を削減せんとしていま

す。本部、地区、クラブでの恒常的支出、即ちロー

タリーの奉仕部門は、当然ながら低減、減速した

のであります。四大奉仕は一時消え去り、名称の

みが日本ロータリーなどの強硬なる抗議により復

活しました。各ロータリークラブに対しては、こ

の削減分を安易な CLP（クラブ・リーダーシップ・

プラン）導入で穴埋めしたのであります。CLP

実施には、クラブ定款、細則の一部変更が必要

になります。前年度前半は、クラブ奉仕の名称と

内容が一時消え、会員増強、管理運営、人頭分担

金そしてロータリー財団の独立四本柱になりまし

た。国際奉仕も消えて、財団直結の WCS、青少

年交換に。社会奉仕に至っては、新世代のための

委員会すべてを抱合し、別定款下の組織ローター

アクト、インターアクト両クラブ以外は、地区財

団活動資金（DDF）直結のみの奉仕となります。

以上世界ロータリーの奉仕とそれを支える膨大な

資金を展望してみました。

　ロータリーは寄付団体ではありません。では裕

福でない人は、ロータリアンに成れないのでしょ

うか、寄付を受ける沢山の人々もロータリアンな

のです。ロータリーは、ロータリアン個人より成

り、その個人は人倫理、何が正しいかを他の人に

も伝授できる人でしょう。真の民主主義は多数決

である、憲法が最高の正義である、ロータリーは

職業倫理である、これらは勿論倫理ではない。

　ロータリーの現在唯一の標語　超我の奉仕　に

ついて終わりに一言。

　超我は、母が我が子に与える愛、

　　　　奉仕はその愛を与える行為。

　超我の奉仕から生じるものは平和。　

　母子一体の個に人倫理は存在する。

　明けましておめでとうございます。本年もよろ

しくお願いいたします

　旧体制から新体制へと導いた若き志士たちの壮

絶な生きざまを描いた「龍馬伝」、東洋の一小国

が欧米列国に伍していくために心血を注いだ明治

人の「坂の上の雲」、ドラマとはいえ登場人物は

皆格好良く、実に魅力溢れた人たちです。

　彼らの資質は、長・幼一緒になって仁 ･ 義 ･ 礼

を学び人間学を修める寺子屋や私塾にて培われて

います。そして豪胆な若者を輩出しています。　

　ロータリー ･ クラブは現代版寺子屋、私塾とな

りえます。「夢」でもいい。実現に向けて皆さま

と一緒に歩んでいきたい。

　「人は誰でも、自分自身への誇りを、自分に課せ

られた仕事を果たしていくことで確実にしていく。

だから職を奪うという事は、その人から、自尊心を

育む可能性さえも奪うことになるのです」

　　　　　　　　　　　　　　ケン・フォレット

　本年も、初春の夜明けが皆様の上に燦々と輝い

ている事とお喜び申し上げます。我々ロータリア

ンにとって今年はどのような年になるのか、予測

のつかない昨今です。しかしそのような中で我々

が守らなければならない ｢ 職業奉仕 ｣ をこのよう

な言葉で、これほど人と職業の関連を的確に言い

表した表現は無いかと思います。

　本年も四つのテストの大命題である ｢ 職業奉

仕 ｣ をロータリーの基本に据えて、自分をクラブ

を磨きあげ、更なる地域の発展に皆で力を合わせ

て豊かな世界を創ってゆきたいものです。
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「頌 春」「頌 春」

　パストガバナー　中 村 博 亘
　　　　　　　　　　　（柏西RC）

　新年あけましておめでとうございます。

　皆様には希望に満ちた新年をお迎えになられた

ことと心からお喜び申し上げます。　

　「光陰矢の如し、白馬の隙を過ぎるが如し」と

申しますが、本当に時間の経過の早さを痛感して

いるこの頃です。

　昨年は皆様のご協力に依り、無事ガバナー年度

を終わることができました。改めて皆様のご厚情

に感謝申しあげます。

　2010－11 年度 RI は新しい長期計画を発表し

ました。その優先項目の一つにクラブをより大き

く（Bigger）、豊かで（Better）、大胆に（Bolder）

しようという目標が挙げられております。今、日

本のロータリーは衰退の危機に瀕しております。

　RI会長レイ・クリンギンスミス氏は、ロータリー

に“Wind of Change”「変革の風」を求めてお

られます。皆さん、今年こそ旧来の慣習に捉われ

ることなく、クラブに「変革の風」を吹かして下

さい。クラブと皆様の弥栄を祈念して新年の挨拶

にかえさせて頂きます。

　新年明けましておめでとうございます。ＲＩ第

2790 地区の皆様には、輝かしい新年を迎えられ

たこととお慶び申し上げます。

　私はガバナー・エレクト（ＧＥ）と致しまして、

いかに地区内クラブの皆様のお手伝いをすべき

か、しっかり準備致しまして、微力ながら精一杯

努力して参りたいと存じます。

　１月 17 日から、アメリカのサンディゴで国際

協議会が開催されます。この国際協議会では、

RI 会長から次年度のテーマが発表されます。ど

のようなテーマになるのか、今から大変楽しみに

しております。発表されたテーマに基づきまして、

来るべきガバナー年度の地区の運営方針を最終的

に決めて参る所存です。

　昨年 11 月開催の RI 理事会で、「ＷＣＳとロー

タリー・ボランティア」に関する決定がされまし

た。この決定により、2011 年 6 月 30 日をもっ

て、これらのプログラムが廃止されるというもの

です。この決定に対して国際協議会で質問したり、

同期のガバナー・エレクトと話し合いをする等し

て対処して参りたいと存じます。

　次年度各クラブ会長・幹事の皆様、そして地区

内全ロータリアンの皆様には、次年度１年間どう

ぞ宜しくお願い申し上げます。

新年のご挨拶新年のご挨拶

　ガバナーエレクト　山 田 修 平
　　　　　　　　　（木更津東RC）

地区連絡幹事　　　

パストガバナー　増　田　　　豁

  ガバナーエレクト　山　田　修　平　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　記

【日　　　時】　　2011 年 9 月 2日（金）・3日（土）

【会　　　場】　　グランドプリンスホテル新高輪（飛天の間）　東京都港区高輪 3－13 －1

【テ　ー　マ】　　「虹をかけよう！互いの未来に！」

【登　録　料】　　22, 000 円

【大会委員長】　　日本　今井　鎮雄 (元R I理事2680地区）

　　　　　　　　韓国　蔡　　煕乗 (元R I理事3650地区）

第11回　ロータリー日韓親善会議のお知らせ第11回　ロータリー日韓親善会議のお知らせ 
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　明けましておめでとうございます。

　「スタイル（様式）を磨こう」をテーマに掲げて

出発した織田ガバナー年度が、はや後半を迎えよ

うとしています。

　観測史上初と言われた酷暑をものともせずに全

クラブ単独での公式訪問をされ、クラブの「自治」

の大切さと、「変えて良いものと変えてはならない

もの」は何か、を説かれた織田ガバナーに、多くの

会員が共感を覚え、ロータリー奉仕活動へのモチ

ベーションの高まりを共有することが出来ました。

　また、分区単位での全会員を対象とした情報研

究会での、双方向討論による「私たちは何故週一

度ロータリーに集うのか」の議論を通じて、私達

は職業奉仕について、そして改めてまたその大切

さを、再認識することが出来ました。

　深い感動を残してくれた地区大会において、ビ

チャイ・ラタクル元 RI 会長は基調講演の最後に、

私達に、クラブと地区のリーダーとして、自分達の

都合を優先することなく、どんなに多忙であろうと

も（ロータリアンとしての）責任を怠ることのない

よう心から願っています、と呼びかけられました。

　皆様とご一緒に、年度後半もロータリーの奉仕

活動の実践に邁進いたしたく、どうぞ宜しくお願い

いたしますと共に、併せて2月14日開催のＩＭ「今

再び職業奉仕を語ろう」に多くの分区内ロータリア

ンのご出席をお願いして、ご挨拶といたします。

新年のご挨拶新年のご挨拶

　ガバナーノミニ―　得 居 　 仁
　　　　　　　　　　　（松戸東RC）

　皆さん、明けましておめでとうございます。私

は、2013 ～ 2014 年度ガバナーに指名されました。

まだ 2 ～ 3 年先かな、との思いもありますが、年

齢でしょうか、近頃月日の経つのが早く感じられ

ますことと、ロータリーに関する自らの勉強不足

に思いを致す時、徐々に緊張感が増すこの頃です。

　私もロータリー歴 30 年になりますが、やっと

ロータリーの職業奉仕の重要性、そして職業奉仕

を通じて我々が真に意図する奉仕の理念とは何

か？が少しずつ分かりかけて来たような気がしま

す。更に、ロータリーにおける職業奉仕の位置づ

けの大切さに気付き始めたところです。

　私なりにロータリーが今日発展をみたのは、地味

ではありますが、いぶし銀の如き光を放つ職業奉仕

を大事に育んできたからであると思います。正に職

業奉仕は天球にあるしろがね星（北極星）としてロー

タリーにとって不動のもので、ロータリアンの指

針でありました。派手な奉仕活動は一時世間の評

価を受けやすいですが、長続きせず、いずれ「金

の切れ目が縁の切れ目」の如く消えゆくものです。

　しかしながら、ロータリーのこの北極星が近頃

位置がずれようとしているようです。「社会奉仕」

「国際奉仕」を重要視する RI と日本のロータリア

ンとの間で大きな「綱引き」がなされており、動

かないはずの北極星も少しずつ RI の目指す方向

に引っ張られているように感じます。一方でロー

タリーの職業奉仕の理念は不動であっても、世間

ないしは世界の常識、倫理観、そして規範意識の

変化にどう対応してゆくべきか？　ロータリーが

孤高の奉仕団体になり下がらない為には、どうし

たらよいのか思い悩み始めました。

　年頭にあたり、皆さんの御多幸と御健勝をお祈

り致します。

新年を迎えて新年を迎えて

　ガバナーノミニ―　関 口 徳 雄
　　　　　　　　　　　（浦安RC）

国際ロータリー第2790地区 ガバナー　織　田　吉　郎　　

地区指名委員会 委 員 長　山　中　義　忠　　

国際ロータリー細則第13.020.4項により、2014－2015年度ガバナーに就任するガバナー・ノミ

ニー候補者の推薦を希望するロータリークラブは、2011年 4 月30日までに地区ガバナー指名委員

会委員長宛（第2790地区ガバナー事務所気付）に文書を以てご推薦くださいますようお願いいた

します。推薦する場合には、候補者を推薦することをクラブ例会で決議した後に、クラブ幹事がそ

の決議を証明する形で推薦書を提出してください。

なお、ガバナー指名委員会委員長がその選択をするにあたっては、その選択範囲は地区内クラブ

によって提案された指名に限定されるものではありません。（国際ロータリー細則第13.020.5項）

ガバナー・ノミニーの資格条件は、国際ロータリー細則第15.070項をご参照ください。

2014－2015年度　ガバナー候補者推薦のお願い
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　平成22年12月11日（土）フローラ西船におきまして、第 1 回模擬国連会

議の説明会がおこなわれました。

　模擬国連とは国連での会議を想定し、一人が一国の大使となって会議

に臨み、外交戦略を立てながら利害関係の異なる他国の大使と交渉を繰

り広げる会議です。参加者はまず自分の担当国を選び、担当する国が決

まり次第、リサーチ（調査）を行います。参加する会議で扱う問題、今

までの成果とその課題、担当する国の過去の政策といった点について

様々な点から考え、自国の政策を立案します。英語のサイトとかで調べ

たりもします。

　現在、世界35カ国で年間400以上の模擬国連が開かれ、日本では1983

年に上智大学において緒方貞子教授（当時）の顧問の下「模擬国連実行

委員会」が発足しました。現在では全国の学生が課外活動として取り組

んでおり、「日本模擬国連」として活動をおこなっています。

　日本模擬国連の目的は、「模擬国連」という活動を通じて、さまざまな国際問題についての理解を深

めると共に、それらの問題の解決策を探り、国際社会に貢献できる人材を育成、輩出することです。今

年度当地区では、環境をテーマに青少年の参加による「模擬国連」会議を計画しました。

　当日は10時から主催者の織田吉郎ガバナー挨拶に続きまして、模擬国連実行委員長、浜名賢一さんの

概要説明が行われ、各方面から参加された、高校生・大学生・インターアクト・ローターアクト・外国

籍学生など19名、6 チームが、模擬国連とは？気候変動（地球温暖化）とは？について日本模擬国連

スタッフから説明を聞き、午後からは「気候変

動について、なぜ世界は合意できないのか」を

テーマにディスカッションを行いました。

　会議では、参加された皆さんから熱のこもっ

た活発な意見交換が行われ、平成23年 3 月21日

（祝日）、午前10時から京葉銀行文化プラザで開

催される「ロータリー模擬国連本会議」が楽し

みになりました。

　皆様も当日は会議の様子を是非ご覧下さるよ

うお願いいたします。追ってご案内申し上げます。

　　＊お知らせとお願いについて！！

　「青少年による環境をテーマとする模擬国連」本会議の様子は 1 週間後、ちばテレビ放送の特別番組

で30分の放映を予定しております。各クラブのご協力のもとに、本プログラムを実施させていただきた

く宜しくお願い申し上げます。

　つきましては後日、地区広報委員会より各クラブ広報委員長様宛にご案内を出させて頂きますので宜

しくお願い致します。

　お問い合わせはガバナー事務局までお願いします。

　　電話 0479－26－3380

広報．ＩＴ地区委員会だより

「青少年による環境をテーマとする模擬国連」第１回説明会が開かれる！！

模擬国連会議全米大会
第28代日本代表団派遣事業

第19回模擬国連会議全日本大会

それぞれのホームページから
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行　事　予　定　（1月）

 9日（日）

1 4日（金）

1 5日（土）

1 9日（水）

2 8日（金）

2 9日（土）

ＷＣＳ委員会　第 3 回委員会

社会奉仕委員会　第 3 回委員会

国際協議会　～21 日　米国　サンディエゴ

ロータリー財団委員会　第７回委員会　18：00～　　ペリエホール

【 I M　第 1 分区】　　　16：30～　　　　シェラトングランデ・トーキョーベイ

第4回全国RYLA研究会　10：00～17：00　グランドプリンスホテル新高輪

文 庫 通 信（279号）

　「ロータリー文庫」は日本ロータリー50周年記念事業の一つとして1970年に創立された皆様の資料室です。

  ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約 2 万 3 千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。

閲覧は勿論、電話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承り

ます。また、一部資料はホームページでPDFもご利用いただけます。クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目

録」を備えてありますので、ご活用願います。

　以下資料のご紹介を致します。

　　　　　　　　　　　　　　　　～ 地区大会講演より ～

◎「喜びや感動が可能性を引き出す～遺伝子ONの生き方」　村上和雄　2010　4ｐ（D.2790）

◎「危機における決断～戦国武将に学ぶ」　津本　陽　2010　2ｐ（D.2660）

◎「資本主義はなぜ自壊したのか『日本』再生への提言」　中谷　巌　2010　4ｐ（D.2660）

◎「笑いの処方箋～笑いと長寿の科学」　昇　幹夫　2010　2ｐ（D.2660）

◎「野球を通して人を育てる」　王　貞治　2010　4ｐ（D.2650）

◎「あたり前の暮しを求めて」　倉本　聰　2010　15ｐ（D.2510）

◎「世界の構造転換と日本の進路―2010年への視座」　寺島実郎　2010　2ｐ（D.2580）

◎「この国の行方」　櫻井よしこ　2010　2ｐ（D.2670）

◎「北海道の《食》の大いなる可能性、再発見！」　小泉武夫　2010　14ｐ（D.2500）

[上記申込先：ロータリー文庫（コピー/PDF）]

〒105－0011 東京都港区芝公園 2-6-15 黒龍芝公園ビル 3 F 　　TEL：03-3433-6456　FAX：03-3459-7506
http ://www.rotary-bunko.gr.jp/　　開館　午前10時～午後 5 時　　休館　土・日・祝祭日

分区分区
リ ー ダ ーリ ー ダ ー
講　　　師講　　　師 日　　程日　　程 会　　　　　場会　　　　　場 テ　　ー　　マテ　　ー　　マ

1 杉 木 禧 夫 １月２８日（金） シェラトングランデ・トーキョーベイ 増強と退会防止

2 秋 元 秀 夫 ２月１７日（木） サ ン ガ ー デ ン 奉仕と親睦

3Ａ 北 原 照 久
　　（横浜ＲＣ）　　

２月１５日（火）
ア パ ホ テ ル ＆ リ ゾ ー ト
東 京 ベ イ 幕 張

昭和を元気にした歌とロータリー
3Ｂ

4
田 中 　 毅
　（尼崎西ＲＣ）　

２月　４日（金） ホ テ ル 千 成 ロータリーとは何か

5 白 鳥 政 孝 ２月１６日（水） 富 浦 ロ イ ヤ ル ホ テ ル ロータリーの恩恵
（お知らせ　4/2 特別講演　北原照久氏）

6
杉 木 禧 夫
山 田 憲 典

（㈱不二家代表取締役会長）

２月１５日（火） 東 金 文 化 会 館 職業奉仕について

7 織 田 吉 郎 調　整　中 黄 鶴 クラブをマネージメントする

8
久保木　善　浩
　（夕刊フジ記者）　

２月　６日（日） 佐 原 商 工 会 議 所 地域の活性化

9
水 谷 研 治
　（中京大学教授）　

２月　９日（水） ホ テ ル 日 航 成 田 日本経済のゆくえ

10 圡 屋 亮 平 ２月１８日（金） ク レ ス ト ホ テ ル 柏 健康情報のうそ・ほんと

11 織 田 吉 郎 ２月　９日（水） ウイシュトンホテル・ユーカリ クラブ活性化と会員増強

12 圡 屋 亮 平 ２月１４日（月） 松 戸 商 工 会 議 所 今再び職業奉仕を語り合う

13 杉 木 禧 夫 ２月　５日（土） 野 田 東 武 ホ テ ル ロータリーの奉仕と親睦

ＩＭ 日 程 表ＩＭ 日 程 表
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ロータリー財団寄付

年次寄付（ポール・ハリス・フェロー）

氏　　　名 クラブ名

中 島 広 明 習志野中央 ＲＣ

永 島 　 強 富 津 中 央 ＲＣ

原 田 雅 式 富 津 中 央 ＲＣ

年次寄付（マルチプル・ポール・ハリス・フェロー）

氏　　　名 クラブ名

大 倉 　 崇 市原中央 RC 7 回目

板 橋 良 夫 船橋みなと RC 6 回目

狩 野 　 勉 銚 子 東 RC 3 回目

中 村 博 亘 柏　　西 RC 3 回目

内 海 　 孝 船橋みなと RC 2 回目

伊 原 清 良 松　　戸 RC 2 回目

小 串 安 正 松　　戸 RC 2 回目

鈴　木　喜代秋 習 志 野 RC 2 回目

水 野 晋 治 柏　　西 RC 2 回目

三 枝 一 雄 富津中央 RC 1 回目

杉 山 　 智 柏　　西 RC 1 回目

矢　持　くめ子 船橋みなと  RC 1 回目

年次寄付（ベネファクター）

氏　　　名 クラブ名

小宮山　四　郎 成　　田 RC 2 回目

吉 野 昭 一 茂　　原 RC 2 回目

中 村 佳 弘 柏　　西 RC 1 回目

米山記念奨学会寄付
氏　　　名 クラブ名

圡 屋 亮 平 松　　戸 RC 1 7 回目

得 居 　 仁 松 戸 東 RC 9 回目

高 橋 宏 一 八　　街 RC 8 回目

眞 嶋 良 司 松 戸 東 RC 7 回目

板 橋 良 夫 船橋みなと RC 7 回目

﨑 山 征 雄 習志野中央 RC 6 回目

中 山 政 明 松　　戸 RC 4 回目

伊 原 清 良 松　　戸 RC 4 回目

小 串 安 正 松　　戸 RC 4 回目

織 田 　 勉 松 戸 東 RC 4 回目

野々下　純　生 松 戸 東 RC 3 回目

佐 瀬 和 年 成　　田 RC 2 回目

島 村 俊 充 松　　戸 RC 2 回目

守　屋　謙一郎 市原中央 RC 2 回目

矢　持　くめ子 船橋みなと RC 2 回目

三 枝 一 雄 富津中央 RC 1 回目

榎 本 守 男 富津中央 RC 1 回目

小 野 恒 靖 富津中央 RC 1 回目

高 橋 裕 之 富津中央 RC 1 回目

齋 藤 　 弘 習志野中央 RC 1 回目

田 仲 正 道 市原中央 RC 1 回目

古 宮 耕 一 松 戸 東 RC 1 回目

寄付者紹介（敬称略）

新ロータリアン（敬称略）

伊 奈 　 徹

（千葉若潮RC）

左官業

7月2日入会

橋 本 郁 男

（袖ケ浦RC）

精密機械部品製造

10月25日入会

物故会員 （敬称略）

栫 　 三 德 （茂原RC）

逝去日:2010年11月19日（享年68歳）

入会日:2003年 2 月 

ロータリー歴

2005　ポールハリスフェロー

安 川 篤 志

（成田RC）

都市、興業銀行

11月26日入会

高比良岺生

（小見川RC）

税理士

10月 6日入会



国際ロータリー第2790地区（千葉）出席・会員数報告（2010年11月分）

分
区 クラブ名 出席率

％

例
会
数

会　員　数

7/1 女 当月 女 増減

第
1
分
区

市 川 100.00 4 48 0 50 0 2 

市 川 東 96.88 3 42 1 42 1 0 

市 川 南 75.10 3 17 1 18 1 1 

浦 安 86.00 4 41 0 44 0 3 

市川シビック 77.60 4 38 0 38 0 0 

浦 安 ベ イ 89.30 4 21 0 21 0 0 

第
2
分
区

船 橋 98.91 4 24 0 25 0 1 

船 橋 西 85.98 4 48 4 47 4 -1 

鎌 ヶ 谷 77.27 4 25 2 25 2 0 

船 橋 東 93.75 4 31 5 31 5 0 

船 橋 南 81.40 3 25 2 25 2 0 

船橋みなと 81.39 4 26 7 26 7 0 

第
3
分
区
Ａ

千 葉 89.51 4 65 0 71 0 6 

新 千 葉 89.19 3 47 0 48 0 1 

千 葉 西 86.90 4 50 5 52 6 2 

千 葉 中 央 85.95 4 37 0 37 0 0 

千 葉 幕 張 86.63 4 32 4 33 4 1 

千 葉 東 80.50 5 28 3 28 3 0 

千 葉 若 潮 79.62 3 30 0 31 0 1 

第
3
分
区
Ｂ

千 葉 南 80.13 4 37 4 40 4 3 

市 原 86.36 3 43 3 44 3 1 

千 葉 港 80.55 4 29 0 29 0 0 

市 原 中 央 86.54 4 50 1 52 1 2 

千 葉 北 80.47 3 22 1 22 1 0 

千 葉 緑 81.25 4 27 2 28 2 1 

第
4
分
区

木 更 津 78.52 3 41 3 45 4 4 

上 総 80.55 4 19 0 19 0 0 

富 津 89.47 4 19 1 19 1 0 

富 津 中 央 81.14 4 22 0 20 0 -2 

木 更 津 東 89.87 3 40 0 42 0 2 

君 津 90.69 4 39 2 40 2 1 

袖 ヶ 浦 97.12 4 28 3 28 3 0 

富津シティ 70.17 3 19 0 18 0 -1 

第
5
分
区

館 山 92.60 3 56 4 55 3 -1 

鴨 川 69.14 3 27 2 28 3 1 

勝 浦 87.60 3 42 8 43 8 1 

千 倉 82.20 3 16 1 17 2 1 

鋸 南 92.30 4 13 1 13 1 0 

館 山 ベ イ 65.63 4 24 0 24 0 0 

第
6
分
区

茂 原 84.38 4 58 2 59 2 1 

東 金 89.58 4 25 0 25 0 0 

大 原 94.60 4 15 1 15 1 0 

分
区 クラブ名 出席率

％

例
会
数

会　員　数

7/1 女 当月 女 増減

第
6
分
区

大 多 喜 61.53 3 13 1 13 1 0 

成田空港南 91.27 3 40 0 42 0 2 

茂 原 東 77.77 3 28 3 28 3 0 

茂 原 中 央 81.82 3 22 2 23 2 1 

大 網 73.33 3 29 1 30 1 1 

東金ビュー 61.20 4 26 1 29 1 3 

第
７
分
区

銚 子 88.71 3 44 2 43 2 -1 

旭 92.00 4 45 1 45 1 0 

八 日 市 場 82.45 4 44 2 44 2 0 

銚 子 東 91.46 4 33 0 33 0 0 

第
8
分
区

佐 原 91.86 4 45 0 47 0 2 

多 古 86.67 4 19 0 17 0 -2 

小 見 川 82.61 3 23 0 23 0 0 

佐 原 香 取 84.50 5 26 0 26 0 0 

第
9
分
区

成 田 85.35 4 58 0 60 0 2 

八 街 84.30 3 39 1 39 1 0 

印 西 81.48 3 28 0 27 0 -1 

白 井 67.00 5 15 0 15 0 0 

富 里 79.30 4 27 0 28 0 1 

成田コスモポリタン 69.81 3 60 0 62 0 2 

第
10
分
区

柏 64.50 3 44 9 44 9 0 

我 孫 子 87.70 4 26 0 27 0 1 

柏 西 93.98 4 51 3 54 3 3 

沼 南 83.33 3 23 1 22 1 -1 

柏 南 79.30 4 29 3 30 3 1 

第
11
分
区

習 志 野 77.29 3 38 1 38 1 0 

八 千 代 77.97 4 46 0 48 0 2 

佐 倉 69.23 4 13 2 13 2 0 

八千代中央 81.80 4 27 0 28 0 1 

四 街 道 74.99 4 22 3 21 4 -1 

習志野中央 83.71 4 39 6 42 6 3 

佐 倉 中 央 62.90 3 14 1 14 1 0 

第
12
分
区

松 戸 90.08 3 48 0 53 0 5 

松 戸 東 87.50 4 53 0 54 0 1 

松 戸 北 87.20 4 40 0 38 0 -2 

松 戸 中 央 61.72 4 41 2 38 2 -3 

松 戸 西 81.16 3 21 0 23 0 2 

第
13
分
区

野 田 83.67 5 49 4 49 4 0 

流 山 75.00 4 19 4 19 4 0 

野 田 東 83.59 4 32 0 32 0 0 

流 山 中 央 80.00 4 23 2 23 2 0 

野田セントラル 76.00 4 25 0 25 0 0 

クラブ数　84RC 2010年 7 月 1 日　地区会員数　　　　　2,773人

2010年11月末日　地区会員数　　　　　2,826人

2010年 7 月 1 日　地区女性会員数　　　  128人

2010年11月末日　地区女性会員数　　　  132人

当月平均出席率　82.75％

増減　　　　　　　 ＋53

女性会員増減　　　 ＋ 4

1 月のロータリーレート

84円


